

Danksagung

Hiermit möchte ich folgenden Personen meinen tiefen Dank aussprechen: Fred Krüger, der mir das Interesse für theoretische Konzepte vorgelebt hat und mir vor allem gezeigt hat, dass man mit dem Denken niemals an ein Ende kommt. Georg Glasze hat mir, mit seiner Präzision die richtigen Fragen zu stellen, wiederholt entscheidende Hinweise gegeben. Langjährige Begleiter waren mir Benedikt Orlowksi, Martina Park, Fabian Schlatter, Tobias Häberer und in jüngerer Zeit zunehmend intensiver Annika Hoppe-Seyler, Jan Winkler und Simon Runkel. Auch Boris Michel, Finn Dammann, Johann Braun, Christian Eichenmüller und Max Münsinger habe ich wiederholt viele Anregungen zu verdanken. Susa Kaiser danke ich besonders für ihre Expertise als Psychologin. Nicht zuletzt war Hauke Hoppe-Seyler eine bedeutende Hilfe durch seinen philosophischen Sachverstand und seine Unermüdlichkeit bei der Korrektur. Ebenso haben Carola Wagenseil, Stephanie Schlötterer und Sandra Häberer einen wertvollen Beitrag geleistet. Ich danke euch allen, ohne euch wäre diese Arbeit nicht möglich gewesen.

